
 

Ⅳ 自由意見 
 

 

８ アンケートについて 

【女性 20 歳代】 

・ もう少し興味を向けられるようなアンケートにした方がよいと思います。実現や意味より

も「男女共同参画社会」という言葉を知ってもらうことから始めてはどうですか。 

・ 一部の人だけでなく、市民全員にアンケートを出してほしいです。 

・ アンケートの設問が多いです。 

・ 問 11～問 12 の部分で自分自身が未婚の場合、どの答えを選択するべきなのかを迷いました。

特に問 11－1 は、アンケート対象者の中に未婚の方も多くいらっしゃると思うので、｢未婚｣

という選択肢を入れた方がわかりやすいと感じました。 

・ 男の人も女の人もお互いが暮らしやすくなるために、このようなアンケートを実施し、今

後の活動に活かすのはよいことだと思います。 

【女性 30 歳代】 

・ このアンケートによって知らない言葉など勉強することができてよかったです。 

・ アンケートをするにあたって、もう少し資料を付けた方がよいと思いました。男女共同参

画社会とは一体何なのか、今まで考えたことがない人にはとても答えにくいです。 

【女性 40 歳代】 

・ 悩みながら答える部分が多かったです。 

・ このようなアンケートが本当に活かされていくことを望みます。 

【女性 50 歳代】 

・ 第 3 期きしわだ女性プランとなっていますが、第 1．2 期がどんな施策や計画をしていたの

か資料もなく、まったくわかりません。アンケートが届きましたので○印を付けただけで

すが、何となく中途半端な気持ちになりました。 

・ このアンケート調査で多くの方々の意見が男女平等の社会へ反映されるようにお願いしま

す。 

・ アンケートは本当に難しいですね。問 11～問 14 は特に答えにくかったです。妻か夫のどち

らか 1 人が働く場合でも、｢家事・育児｣を協力し合うケースもあります。問 13 は絞れない

ほどで他にも○をつけたかったです。 

【女性 60 歳代】 

・ アンケートをいただき、もっと真剣に考えようと思いました。 

・ 初めて聞くことばかりです。もっといろいろなことに対して興味を持つようにしようと思

います。 

・ アンケートはこれきりにしてください。皆さんがんばってください。 

【女性 70 歳代以上】 

・ 私は高齢で目も悪いので、次からアンケートとか市民調査を出さないようにしてください。

お願いします。 

・ 私は 7 月 9 日で 82 歳になります。両足に少々痛みを感じ歩行困難ですが、痛み止めを服用

してなんとか歩いています。このたびは男女共同参画に関するアンケート用紙を送ってい

ただきましたが、この年ではもう過ぎてしまったような内容で、何か私にはピンとこない

ようで申し訳ございません。もう少し若い頃のアンケートならば十分にご協力できたかと

思います。 



 

・ 後期高齢者になるので、お答えする項目が限られてしまってすみません。私自身はなるべ

く社会に迷惑をかけないように暮らしたいと思っております。 

【男性 20 歳代】 

・ 未婚者に送っても、どう答えてよいかわからないので、次はアンケートを送らないでくだ

さい。 

【男性 30 歳代】 

・ このアンケートがどのように活かされるのか知りたいです。 

・ このアンケートで何がわかるのですか。市民全員に義務で行うならわかりますが、一部の

人に聞いただけではわからないのではないでしょうか。税金を使うなら、もっと違うとこ

ろに使ってください。 

【男性 40 歳代】 

・ こんな一般論ばかりのアンケートなら、わざわざ市として行わなくても、国や他の自治体

での調査例がいくらでもありそうに思えます。せっかくアンケートを実施するのであれば、

岸和田市独自の地域性や事業所の業種や交通事情などから、いろいろある具体的な問題に

ついて問う形式にすればよかったのにと、もったいなく思います。 

【男性 60 歳代】 

・ 誰が設問を考えたか知りませんが、家事・育児を仕事(無償)に位置づけないこと自体が大

きな間違いです。お金を稼いでいる(給与を得ている)ことのみが仕事ではないという意識

がない限り、いくらこのような法律ができ、言葉の上で男女平等と叫んでも無意味です。

このアンケートは愚問が多すぎるので途中で答えること自体が嫌になりました。バカバカ

しいアンケートの 1 つです。 

・ 本調査結果は今後の市政に参考にされるものと思います。あるいは重要な資料とされるも

のと思いますので、以下の私見を述べます。①設問の仕分けが悪い。②回答の仕分けも悪

い。③設問・解答の仕分けがよくないと矛盾が生じ、回答ができなくなります。あるいは

結果の解析が恣意的に利用される危険が多くなります。アンケートの作成が役所内で行な

われたものか、まともな調査会社でなされたものかはわかりませんが、アンケートの内容

は不出来です。正しい結果は得られないかと考えます。調査用紙の作り方により結果は偏

ります。統計は嘘をつきませんが、統計により嘘をつく人は多々います。設問では誘導的

な面が感じられます。次回からはまともな、整理された、有用な資料の得られるアンケー

トの作成をお願いします。 

【男性 70 歳代以上】 

・ このアンケートはよいことだと思います。ただし紙上だけでなく、実行されるように努力

していただくようお願い致します。 

・ 今回初めて男女共同参画のアンケートを書く上で私なりに回答をしましたが、具体的な内

容がわからない印象です。今後勉強してアンケートに協力したいと思っています。 

・ アンケートについてですが、89 歳の私にとってあまり関心はありません。 

・ 設問が多岐にわたるので、まとめるのに時間がかかりました（1 時間位）。今後はもっと簡

単にすることをおすすめします。 

・ 男女共同参画政策について初めてなのであまりよくわからないことがありますが、自分の

良識をもって回答させていただきました。 

・ 経費をかけてこのようなアンケートを実施するのは無駄だと思います。 

・ 答えにくい設問が多くて困りました。｢男女共同参画社会｣という名前から想像する｢共同参

画｣とはかけ離れたイメージを設問作成者ご本人が持っていらっしゃるようで、しかも何か

特別な固定観なり、先入観なりを持った方だろうと思います。現今の社会の実情を偏らな

い目で見た場合、作成者の意識の型にはまった時代外れぶりが目につきます。もっと実社

会を広く見る力のある方に依頼されないとこの運動の未来が心許ないものに思えます。勝

手なことばかり言って申し訳ありません。 


